

Medida fue calificada de "ociosa" por el sector privado

BCB suspendió venta de dólares por ventanilla



COMERCIALIZACIÓN DE LA MONEDA ESTADOUNIDENSE EN BOLIVIA.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

La decisión asumida por el Banco Central de Bolivia (BCB) que ayer fue conocida públicamente y que dispone la suspensión de la venta de dólares, mediante ventanilla del instituto emisor, fue calificada de "ociosa, inoportuna e innecesaria" por el sector privado.

Asimismo, se observó que esta determinación "inexplicablemente" entró en vigencia cuando el país ingresaba a un feriado religioso, el pasado jueves 1 de noviembre.

"Tal como señala la resolución de directorio en sentido de que la venta de divisas del BCB sería muy pequeña (entre 2 a 4 %), no justifica la decisión

asumida por las autoridades del BCB", dijo a EL DIARIO el gerente de la Cámara Nacional de Exportadores de Bolivia (Caneb), Javier Hinojosa, quien además adjetivó la determinación como "ociosa, inoportuna e innecesaria". Expresó la incertidumbre del sector privado respecto a esta medida.

El BCB dejó sin efecto las resoluciones que estaban aprobadas para normar la venta de dólares estadounidenses, mediante sus ventanillas.

Según la Resolución de Directorio Nº 157/2018 -que fue suscrita el pasado 23 de octubre y entró en vigencia a partir del 1 de noviembre- fueron anuladas las resoluciones

"Nº 216/2012 de 18 de diciembre de 2012" y "Nº 051/2016 de 22 de marzo de 2016".

La primera establecía el "reglamento para la venta de dólares a través ventanillas del BCB y/o entidades de intermediación financiera con participación mayoritaria del Estado" y la segunda resolución era el "reglamento para la venta de dólares (mediante las) ventanillas de Tesorería del Banco".

El titular del BCB, Pablo Ramos Sánchez, aclaró anoche que la oferta de la divisa continuará a través de la banca privada y casas de cambio de todo el país.

"La venta de dólares se realiza a través de las entidades de inter-

> El titular del ente emisor del Estado, Pablo Ramos, aclaró anoche que se continuará, como responsabilidad y hábito, con la venta de la moneda estadounidense, al público por vía de las Entidades de Intermediación Financiera, es decir la banca privada y las casas de cambio

mediación financiera, de tal modo que el BCB continuó con la venta de dólares a las mismas y a su vez proveerán, regularmente de esta moneda extranjera, al público en general", destacó en un comunicado que llegó a EL DIARIO.

"El BCB tomó la medida administrativa de suspender la venta de dólares a través de sus ventanillas ubicadas en la ciudad de La Paz. En ese sentido, informó que la provisión de esta moneda no se verá afectada", recalcó.

Desde 1986, el BCB proveyó dólares en el Bolsín, creado para contener la especulación en el mercado negro con el dólar, evitar la volatilidad del tipo de cambio y parar la inflación, que entre 1979 y 1985 alcanzó 25.000 %.



DOS INSTANTES DEL ACCIDENTE OCURRIDO AYER EN LA VÍA INTERDEPARTAMENTAL.

Vía Cochabamba-Santa Cruz

Fatal hundimiento de plataforma vial

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

La torrencial lluvia caída la madrugada de ayer en el trópico de Cochabamba, a la altura del kilómetro 210 - Senda VI, ocasionó el hundimiento en un tramo de la vía Cochabamba - Santa Cruz, dejando el fatal saldo de al menos cuatro muertos y varios heridos.

Imágenes del dramático suceso revelan la gravedad de la situación que enfrenta ese sector entre dos departamentos.

La tempestad desatada hasta horas 4 de la madrugada ocasionó la repentina crecida del río

Ichilo, cuyas aguas sobrepasaron el puente, situación agravada por el colapso de una alcantarilla ubicada a la altura del kilómetro 263, según versiones iniciales

Reportes desde Cochabamba dan cuenta que la carretera se abrió y desplomó a las aguas del río el momento en que un minibus con una familia de seis miembros, además de un motociclista y su acompañante, cruzaban por el lugar. Imágenes difundidas por las redes sociales muestran el instante en que el motorizado de color blanco cayó al río y los cuerpos fueron arrastrados por la fuerza del agua.



IMAGEN DEL CEMENTERIO GENERAL DE LA PAZ, AYER CERCA AL MEDIODÍA.

Fieles despidieron a las almas

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

Como todos los años, las tradiciones bolivianas salieron a relucir en la festividad de Todos Santos, con rituales propios de la multifacética cultura del país.

Cientos de personas acudieron ayer a todos los cementerios del país, desde tempranas horas de la mañana, para com-

partir alimentos que eran de preferencia de quienes dejaron este mundo y que por 24 horas visitarón el mundo terrenal, desde el primer día de noviembre, hasta ayer al mediodía, según la creencia.

Cánticos, alegría mezclada con nostalgia y la fe que retornaron al lado de Dios acompañó el homenaje a las almas benditas.

Colombia

Alarma explosión en Fiscalía de Cali

Una explosión de origen desconocido sacudió ayer una sede de la Fiscalía colombiana en el centro Cali, en el suroeste del país, y se desconoce si hay personas heridas, informaron fuentes policiales.

El comandante de la Policía de Cali, general Hugo Casas, dijo al canal de televisión CM& que al parecer se trató de una explosión "accidental" en un almacén donde se guardan materiales recogidos como pruebas en las investigaciones y que en principio parece que no se trata de una acción terrorista.

Según publicó la agencia EFE, la explosión ocurrió en un edificio de quince plantas de la Fiscalía ubicado al frente de la Plazoleta de San Francisco, cerca de la edificación en donde funciona la Gobernación del departamento del Valle del Cauca.

El general Casas detalló que hubo "una conflagración" que es atendida por los bomberos y ambulancias y añadió: "no tenemos reporte de heridos hasta el momento".

Según el oficial, el incendio "está controlado" y subrayó: "Hasta el momento hemos sacado heridos".

Por su parte, el alcalde de Cali, Maurice Armitage, dijo que al parecer todo se originó "por un mal manejo de explosivos" almacenados en el edificio.

Imágenes de televisión mostraban que al lugar llegaron varias máquinas de bomberos que echaban agua a la segunda planta de la edificación de donde salían columnas de humo.

Además, la explosión generó un caos vehicular puesto que ocurrió en pleno centro de Cali, en donde funcionan múltiples comercios y edificios públicos, reportó la agencia EFE.

Informe de Unesco

88 periodistas asesinados en este año

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

> Durante el 2016 y 2017, el mayor número de ataques mortales a informadores se produjo en la región de Asia y el Pacífico, seguida por América Latina y el Caribe, además de los Estados Árabes

Ayer se recordó el Día Internacional para Poner Fin a la Impunidad de los Crímenes contra los Periodistas y según el último reporte de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), un total de 88 reporteros han sido asesinados en lo que va de este año.

Además, el reporte señala que al menos 182 periodistas han corrido con la misma suerte en los dos últimos años, cifra que preocupa a la Organización

de Naciones Unidas (ONU) porque es superior a los datos de 2015 y 2016.

Agregó que los gobiernos del mundo y la comunidad internacional deben garantizar el respeto a los derechos humanos y la vida de los periodistas, que cumplen con su labor "a pesar de la intimidación y las amenazas".

Entre otros datos relevantes del informe, también resalta que durante el 2017 más de la mitad de los comunicadores murió en países en los que no acontecía ningún conflicto armado.



PROTESTA EN VERACRUZ (MÉXICO) POR MUERTE DE PERIODISTAS EN 2018.